

SITUATION DES CULTURES FRUITIÈRES EN OCTOBRE 1948

ALGÉRIE

CLIMATOLOGIE

Les pluies, importantes depuis le début du mois, mouillent suffisamment le sol dès le 15 pour permettre l'arrêt des irrigations.

FIGUIERS

Le séchage s'est normalement terminé dès les premiers jours du mois. On note une forte proportion de gros fruits. En Grande Kabylie, les pluies ont entravé le séchage en fin Septembre et amené la perte des derniers fruits. Le déficit est largement compensé par la récolte de la vallée de la Soumman, laquelle paraît avoir dépassé les prévisions. La pro-

duction en fruits a été supérieure à 1.100.000 quintaux.

AGRUMES

Les Satsuma et les Clémentines sont pratiquement mûres. La récolte a commencé vers le 20, un jaunissement anticipé, accompagné de chute, dus à la forte attaque de cératite, ayant hâté les apports sur les marchés locaux. Les prévisions antérieures sont à augmenter de 150.000 quintaux pour l'Oranie et du même chiffre pour le Constantinois. Le total, en estimation définitive, est ainsi porté à 1.900.000 quintaux.

La culture des engrais verts se généralise heureusement. Les ventes sur pied se traitent sur les mêmes bases qu'en septembre. Les traitements aux insecticides de synthèse contre la cératite deviennent courants, mais sans résultat apparent notable pour le moment.

PÉPINIÈRES

De nouvelles pépinières se créent, en raison des hauts prix pratiqués. Fin des greffages à œil dormant.

A. HAUVILLE

Ingénieur des Services Agricoles
chargé de l'Arboriculture.

MAROC

CLIMATOLOGIE

Les grosses chaleurs sont terminées dans l'ensemble du Maroc. Quelques chutes de pluie sont signalées ; elles sont faibles sur la côte et plus importantes dans les régions de Fès, Meknès, et dans le Maroc Oriental.

ARBORICULTURE FRUITIÈRE

AGRUMES

Les traitements contre la cératite sont terminés. Dans l'ensemble, les attaques de ce parasite ont

été enrayées. Seuls les vergers négligés subissent de gros dégâts (région de Rabat en particulier).

La récolte des clémentines, suivie de celle des premières oranges précoces, a débuté avec le mois d'octobre, sauf dans la région de Marrakech qui accuse un retard de 15 jours à 3 semaines sur l'année dernière où les premières clémentines avaient été expédiées le 20 octobre.

Les stations de conditionnement et d'emballage des différentes régions commencent à fonctionner et les premières exportations sur la France ont eu lieu dans la première moitié d'octobre. On note

aussi quelques envois sur l'Afrique Occidentale Française.

AMYGDALÉES

Les abricotiers, amandiers et pêchers ont commencé à se défeuiller.

DIVERS

La récolte des grenades est en cours ; moyenne dans l'ensemble, elle serait plus importante dans la région de Marrakech.

G. CUÉNOT

Chef du Service de l'Horticulture.

(Septembre 1948)

GUINÉE FRANÇAISE

BASSE GUINÉE

Dans l'ensemble, la pluviométrie est inférieure à la moyenne décennale, en particulier à Coyah, mais dépasse, à Conakry et Forécariah, les précipitations de 1947. Il y a eu de violentes tornades, à peu près quotidiennes, à Kindia.

BANANES

Nette augmentation du poids moyen des régimes ; paillage et branchages se poursuivent activement ; début d'application d'engrais chimiques. Extension, création de nombreuses plantations.

AGRUMES

Fructification. Soins divers apportés aux plantations.

MOYENNE GUINÉE

Bien répartie dans l'ensemble, la pluviométrie est excédentaire sur la moyenne décennale, sauf à Labé, Gaoual, Téliélé.

Ch. BAYLE

Chef du Service de l'Horticulture.